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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 5. Sitzung des Ortsrates Schleptrup 
vom 07.06.2017 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Angelika Determann  
Herr Dirk Fisse  
Herr Michael Stutzke  
Herr Manfred Tapken  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Werner Ballmann  
Herr Karl Ernst Bartke  
Frau Katrin von Dreele  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Dr. Marius Thye  
Frau Miriam Thye  

Verwaltung 
Herr Udo Müller  
Herr Wolfgang Tangemann anwesend ab TOP 7 (20:10 Uhr) 

Protokollführerin 
Frau Kathrin Brüggemann  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Dr. Ralf Jungblut  
 
 
Beginn: 19:05 Ende: 21:34 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
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 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
25.04.2017 
 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Förderrichtlinien für Sportfördermittel   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Schleptrup 
 

  

 8   Antrag des Jugendparlaments auf Errichtung eines 
Jugendtreffs im Kirchspiel Engter 
 

  

 9   Benennung der Straße/ des Weges am Baggersee   

 10   Zukünftige Nutzung des städtischen Grundstücks Im 
Mühlenbrock 
 

  

 11   Sachstand zur 950 Jahrfeier Schleptrup und 
Endentscheidung 
 

  

 12   Sachstand zum Pendlerparkplatz Heidedamm/B 218   

 13   Sachstand zur Flurneuordnung   

 14   Weitere Entwicklung in Schleptrup   

 15   Informationen der Verwaltung   

 16   Beantwortung von Anfragen   

 17   Anfragen und Anregungen   

 18   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Görtemöller eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird mit folgenden Änderungen genehmigt: 
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TOP 8 „Antrag des Jugendparlaments“ und TOP 9 „Errichtung eines Jugendtreffs im Kirchspiel Engter“ 
werden zum TOP 8 „Antrag des Jugendparlaments auf Errichtung eines Jugendtreffs im Kirchspiel 
Engter“ zusammengefasst. 
 
TOP 6 befasst sich allgemein mit den Richtlinien zur Vergabe von Ortsratsmitteln und nicht nur um 
die Sportfördermittel.  
 
 
ORM Ballmann regt an, dass die Sitzungen des Ortsrates künftig ortsnah, d. h. in Schleptrup 
abgehalten werden sollen.   
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

25.04.2017 
 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 25.04.2017 (ausgenommen TOP 4)  wird mit folgenden Änderungen 
genehmigt:  
 
 
Der zweite Satz im dritten Absatz des TOP 3 wird wie folgt geändert: 
 
„In dem Protokoll „seien“ nur die Ergänzungen und Änderungen des ursprünglichen Konzepts 
aufgeführt.“ 
 
Zu TOP 6 wird der zweite Halbsatz des ersten Satzes im dritten Absatz der vierten Seite des Protokolls 
gestrichen.  
 
Ferner wird der zweite Satz des sechsten Absatzes wie folgt geändert: 
 
„Insbesondere drücken er und ORM Ma. Thye Ihr Unverständnis an dem Verhalten von OBM 
Görtemöller bei der Entscheidung im „Stadtentwicklungsausschuss“ aus.“ 
 
Der TOP 9 wird wie folgt geändert: 
 
„ORM Tapken „spricht sich dafür aus“,…“. 
 
Der zweite Absatz des TOP 10 wird wie folgt geändert: 
 
„ORM Ma. Thye „erinnert daran, dass“ eine Anzahl der Beantwortung der Anfragen und Anregungen 
an die Bürger „verteilt werden sollten“, um die Verlesung vermeiden zu können und die Bürger 
frühzeitig zu informieren.“ 
 
 
Abstimmungsergebnis:     Einstimmig. 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Görtemöller berichtet von Veranstaltungen und Jubiläen an denen er teilgenommen hat. 
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Ferner verliest er das Ergebnis der Verkehrsschau. Dabei entsteht eine Diskussion zur 
Verkehrssituation  Stiegeweg/ Auf der Born. Die Verwaltung soll prüfen, ob das Ortsschild versetzt 
und eine 30 Zone eingerichtet werden soll oder ob nur die falsch angebrachte Markierung entfernt 
werden soll.  
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
./.  
 
 
TOP  6 Förderrichtlinien für Sportfördermittel  
 
Der Ortsrat beschließt nach vorheriger Diskussion die gesonderte Vergabe von Sportfördermitteln i. 
H. v. 800,00 Euro (bisheriger Betrag) unabhängig von den allgemeinen Richtlinien zur Vergabe der 
Ortsratsmittel. 
 
Abstimmungsergebnis:    7 Ja-Stimmen 
      3 Nein-Stimmen  
 
Ferner beschließt der Ortsrat die Sportfördermittel anteilig nach der Zahl der Mitglieder zu vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis:    8 Ja-Stimmen 
      2 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Schleptrup 
 

 
Der Ortsrat beschließt die vorhandenen Anträge wie folgt zu fördern: 
 
 

Kinderaktionstag des Hegerings Engter       50,00 Euro 
 
Abstimmungsergebnis:    Einstimmig. 
 
Antrag AWO Engter        100,00 Euro 
 
Abstimmungsergebnis:    Einstimmig. 
 
Holzbank für die „Niggenstadt“   bis zu     234,00 Euro  
 
Abstimmungsergebnis:    Einstimmig. 
 
Kunst- und Kulturwerkstatt       100,00 Euro  
 
Abstimmungsergebnis:    Einstimmig 
 
Sozialverband Deutschland       100,00 Euro 
 
Abstimmungsergebnis:    9 Ja-Stimmen 
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      1 Enthaltung 
 
Freiwilligen Forum          90,00 Euro 
 
Abstimmungsergebnis:    Einstimmig. 
 
TUS Engter       1.000,00 Euro 
 
Abstimmungsergebnis:    8 Ja-Stimmen 
      2 Enthaltungen 
 
Der TUS Engter soll darauf hingewiesen werden, dass ein Kostennachweis einzureichen sei 
und die Förderung sich auf den sich nach den Richtlinien ergebenden Anteil beschränke, 
wenn die Gesamtkosten nicht mindestens 3.333,00 Euro betragen.  
Die Differenz sei dann zu erstatten.  

 
 
Folgende Anträge werden aufgrund von fehlenden Angaben insbesondere zur Feststellung der 
Förderfähigkeit abgelehnt bzw. zurückgestellt: 

 
zurückgestellt: 
 
Musikkorps Lappenstuhl  
 
Abstimmungsergebnis:    3 Ja-Stimmen 
      1 Nein-Stimme 
      6 Enthaltungen 
 
Blaskapelle Lappenstuhl 
 
Abstimmungsergebnis:    8 Ja-Stimmen 
      1 Nein-Stimme 
      1 Enthaltung 
 
Katzenhilfeverein Bramsche  
 
Abstimmungsergebnis:    7 Ja-Stimmen 
      2 Nein-Stimmen 
      1 Enthaltung 
   
abgelehnt: 
 
Katzenhilfeverein Bramsche  
 
Abstimmungsergebnis:    9 Ja-Stimmen 
      1 Enthaltung 

 
 
Damit die Anträge zukünftig den Anforderungen entsprechen sollen die Förderrichtlinien mit 
entsprechendem Hinweis an die Vereine übersandt werden. 
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TOP  8 Antrag des Jugendparlaments auf Errichtung eines 

Jugendtreffs im Kirchspiel Engter 
 

 
Der Ortsrat befürwortet die Errichtung eines Jugendtreffs im Kirchspiel Engter. Die Abstimmung soll 
jedoch im Kirchspiel Engter erfolgen. Dazu soll das Jugendparlament Ideen und Vorschläge 
erarbeiten. Insbesondere Träger und Kostenkalkulation sollten vorhanden sein. 
 
Abstimmungsergebnis:    Einstimmig. 
 
ORM Tapken regt an, dass nur eine feste Örtlichkeit für den Jugendtreff in Frage käme und schließt 
die Miete in Räumlichkeiten der Kirche aus. 
 
 
TOP  9 Benennung der Straße/ des Weges am Baggersee  
 
Der Ortsrat beschließt, den Schotterweg am Baggersee und der dem Schotterweg gegenüberliegende 
Teil des Feldweges in „Am Baggersee“ umzubenennen und von der Verwaltung prüfen zu lassen, ob 
dieses möglich ist. 
 
Abstimmungsergebnis:    Einstimmig. 
 
 
 
 
TOP  10 Zukünftige Nutzung des städtischen Grundstücks Im 

Mühlenbrock 
 

 
Der Ortsrat beschließt das Grundstück „Im Mühlenbrook“ als Fläche für Gemeinbedarf 
beizubehalten. 
 
Abstimmungsergebnis:    Einstimmig. 
 
 
 
TOP  11 Sachstand zur 950 Jahrfeier Schleptrup und 

Endentscheidung 
 

 
OBM Görtemöller berichtet über den Stand zur 950-Jahr-Feier und regt an, dass sich der Ortsrat noch 
intensiver beteiligen sollte und dies mit einem erneuten Beschluss zu bestätigen. 
 
Die Fraktionen sprechen sich grundsätzlich für eine intensive Beteiligung aus. 
ORM Ma. Thye gibt jedoch zu bedenken, dass es ihm und anderen seiner Fraktion nicht möglich sei 
sich zu beteiligen. 
 
ORM von Dreele bringt ein, dass ein erneuter Beschluss überflüssig sei, da bereits die Rückstellung 
von Ortsratsmitteln für die volle Unterstützung des Ortsrates spreche. 
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TOP  12 Sachstand zum Pendlerparkplatz Heidedamm/B 218  
 
Herr Müller berichtet, dass der Antrag auf Fördermittel gestellt sei ferner jedoch noch keine 
Informationen vorliegen.   
 
 
TOP  13 Sachstand zur Flurneuordnung  
 
OBM Görtemöller berichtet über den Stand des Flurneuordnungsverfahrens (Engter).  
Die Restsumme des Flurneuordnungsverfahren Engter könne für das Verfahren im Schleptruper 
Bereich verwendet werden (Rasengittersteine für den Schleptruper Strang). 
 
 
TOP  14 Weitere Entwicklung in Schleptrup  
 
Herr Tangemann berichtet über die Entwicklung in Schleptrup. 
Aufgrund der beabsichtigten Neuaufstellung des Flächennutzungsplans können nur bedingt Aussagen 
getroffen werden. 
 
Herr Tangemann regt an, dass sich der Ortsrat interfraktionell einigt, wo Wohnsiedlungsflächen, 
Gewerbeflächen, Ausgleichsflächen und Flächen für landwirtschaftliche Nutzung vorstellbar wären. 
Aufgrund der Lärmimmissionen und des Schallschutzes müssten frühzeitig Diskussionen stattfinden. 
 
ORM von Dreele fragt an, ob eine Aufstellung erfolgen könne wo Lückenbebauung und wo 
Nachverdichtung möglich wäre. 
 
Herr Tangemann gibt dazu an, dass der Informationsbedarf nachvollziehbar sei. Die Aufstellung aller 
überbaubaren Grundstücke stelle jedoch einen solch großen Verwaltungsaufwand dar, dass dies 
nicht wirtschaftlich sei. Ferner nehme die Gesprächsbereitschaft der Eigentümer stark ab, wenn vor 
Gesprächsaufnahme bereits Pläne aufgestellt würden.  
 
 
TOP  15 Informationen der Verwaltung  
 
./. 
 
 
TOP  16 Beantwortung von Anfragen  
 
./.  
 
 
TOP  17 Anfragen und Anregungen  
 
ORM von Dreele fragt an, ob im Gewerbegebiet Schleptrup ein Baustopp herrscht und ob die 
Arbeiten am Wall abgeschlossen sind. 
 
Herr Tangemann gibt dazu an, dass die Erschließungsarbeiten fast abgeschlossen seien und ein 
Baustopp nicht vorliege. Am Wall seien seiner Kenntnis nach nur noch kleine Restarbeiten 
durchzuführen.  
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Er bittet den Ortsrat und die anwesenden Bürger jedoch sich bei Fragen immer direkt an die 
Verwaltung zu wenden, damit diese schnellstmöglich reagieren kann. Die zuständigen Mitarbeiter 
der Verwaltung könnten dann kurzfristig die Fragen beantworten und wenn nötig sofort reagieren. 
 
ORM Ma. Thye schlägt vor und bietet an, dass OBM Görtemöller alle Schreiben, die den Ortsrat 
betreffen, an ihn weiterzuleiten. Er scanne diese dann zeitnah ein und stelle sie allen 
Ortsratsmitgliedern per Mail zur Verfügung. 
 
 
 
TOP  18 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Stümpel fragt an, ob es sich bei dem Baggersee zu TOP 9 um den „Forellensee“ handelt. Dies 
wird bejaht. 
 
Herr Voßkamp merkt zur Vergabe der Sportfördermittel an, dass die aktuellen Mitgliederzahlen der 
Sportvereine dem Sportbund vorliegen.  
 
 
 
 
Karl-Georg Görtemöller Udo Müller Kathrin Brüggemann 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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